

Se compararon las intervenciones de enero y octubre de 2024 con las del mismo período de 2023

Atenciones en salas de estimulación del SSC incrementaron en un 73%

En estas se atiende a infantes que tienen dificultades motoras o del lenguaje. En este período, se brindó apoyo integral a 690 pacientes.

Por **Francisca Pacheco Pérez**
 cronica@dianoelsur.cl

Entre enero y octubre de 2024, las atenciones en salas de estimulación de la red del Servicio de Salud Concepción (SSC) dieron cobertura a 690 infantes de entre 0 y 4 años de edad. Esto representa un incremento interanual de un 73%, pues en este mismo período de 2023 se registraron 398.

Estos espacios cumplen el propósito de impulsar de forma integral y personalizada el desarrollo de las habilidades psicomotrices —como la coordinación, el lenguaje y la motricidad— para aquellos infantes que presentan dificultades en estas áreas, apuntando a nivelar dichas capacidades según corresponda a cada edad.

“Las salas pertenecen al Programa Chile Crece Contigo y forman parte de las modalidades de apoyo al desarrollo infantil, siempre alineadas con el Programa Infantil. Actualmente, en la Red Asistencial, contamos con salas en los 21 centros de salud familiar (cesfam), cuatro hospitales y algunas postas rurales. A ello, se suman algunos centros comunitarios como jardines infantiles y juntas de vecinos”, explicó Marcela Jiménez, referente del programa Chile Crece Más del SSC.

Asimismo, están dotadas de



Estas salas están dotadas de diversos profesionales, como educadores de párvulos o fonaudiólogos.

equipos profesionales, conformados por educadores de párvulos, fonaudiólogos, psicólogos y, en determinados casos, se suman terapeutas ocupacionales y kineólogos, pues el propósito es enfrentar y erradicar los déficit detectados de manera oportuna y acorde a cada caso.

CASOS LOCALES

Verónica Inostroza, paciente de dos años, asiste a la sala de esti-

mulación del Cesfam de Hualqui. Su madre, Pabla Ramírez, sostuvo que “entró porque le faltaban palabras; de cincuenta, nombró diez. Y también porque tiene un carácter muy fuerte, y eso hay que controlarlo”, destacando además que su experiencia ha sido positiva, pues también recibe orientación y otras herramientas por parte de los profesionales para promover el desarrollo de su hija.

Erico Montero, padre de Eric

—paciente de un año de edad—, contó que “llegamos hace un mes y nos ha ido bien, impecable, ha habido avances y ahora el niño hace más cosas que antes. Por ejemplo, camina solito, juega con más cosas, entonces ha ido avanzando bastante”.

La educadora de párvulos encargada de la Sala de Estimulación del cesfam Hualqui, Katherine Meza, precisó algunos detalles sobre la dinámica del servicio.

398

atenciones se realizaron en las salas de estimulación del SSC entre enero y octubre de 2023.

0 a 4

años de edad tienen los pacientes de estas salas, pues la idea es estimular su desarrollo psicomotriz de forma temprana.

“Los niños llegan derivados del equipo de enfermería, que son quienes realizan el control del niño sano, y aplican distintas pautas que permiten la intervención temprana y, si es necesario, la derivación oportuna a especialistas. Lo que hoy día más recibimos, son pequeños con retraso del lenguaje o motor, y en situación de vulnerabilidad”, sostuvo.

Son ocho las comunas que operan bajo la administración del Servicio de Salud de Concepción. De las 690 intervenciones efectuadas entre enero y octubre de 2024, Concepción, con 154; San Pedro de la Paz, con 145; y Coronel, con 97, fueron las que recibieron la mayor cantidad de pacientes.

En tanto, un 87% de las atenciones totales se llevó a cabo en centros de salud municipales, mientras que el otro 13% se realizó en hospitales.